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蜀山公安分局接警后高度重视，迅速成立了以分局局长路传望为组长

的专案组，全力侦破此案。民警一方面积极做好受害者的安抚疏导工作，

一方面调查走访，寻找破案线索。很快，警方锁定了犯罪嫌疑人为张某和

梅某某，两人都辍学于江西一职业学院。

5月11日，犯罪嫌疑人梅某某在九江浔阳区一网吧上网时，被民警当

场擒获。张某得知梅某某落网后，仓皇逃至深圳。5月17日，在深圳警方

的大力配合下，张某在深圳一民房里被民警抓获。

据张某说，其实他们一开始就没打算要回收这些十字绣产品，这些产

品也没地方销售，于是就想办法把交货期限拉长，这样就可以确保他们收

到足够多的钱财，而不引起怀疑，当交货的时间到时，他们早已拿钱走人。

跨省追捕两嫌犯落网 春夏之交，杨柳絮开始漫天飞舞，省城许多

市民出现了过敏现象，也一度引起了市民的广泛

关注。“未来，杨絮问题有可能成为城市新的污染

源。”黄成林教授略为担忧地说。他表示，如果杨

絮得不到很好地解决，便会给市民生活带来诸多

烦恼，并且有可能成为城市新的污染源，应当引

起重视。

记者了解到，合肥市在二环路以内的城市中

心区域栽植的杨树约有1.5万余株，主要为南一

环、西一环、北一环、西二环、金寨路、长江路等城

市主次干道的行道树或道路附属绿地内的背景

林。经过近年来的养护和生长，这些杨树逐步进

入生长旺期，大量蒴果成熟裂开后在风力作用

下，开始飘絮。“杨柳飘絮”一般出现在4月中下

旬前后，受当年日均气温影响，会提前或推迟，可

持续半个月左右。

杨絮或成城市新污染源

“十字绣陷阱”骗倒百余“绣娘”
跨省追捕两嫌犯落网

打着“在家加工、回收成品、高额利润”的口号，嫌疑人张某、梅某某与

多人签订加工十字绣的合同后，骗得钱财逃之夭夭，省城一百余名群众上

当受骗，其中还包括大量高校学生。

合肥市公安局蜀山分局经缜密侦查，跨省追捕，分别在九江、深圳将两

名犯罪嫌疑人抓获归案。

合公宣 王涛

记者通过连日采访发现，这一骗局实际上并不复杂，却有一大批人上

当受骗。

“我是被一个叫‘大众十字绣手工坊’的单位骗走800多元的。”36岁的

王女士告诉记者。

据王女士描述，她平时空闲时间比较多，没事就绣一些十字绣工艺

品。今年4月，王女士看到广告宣传单，省城翠竹园小区的大众十字绣手

工坊公司高价回收代工的十字绣，她觉得绣十字绣在家就可完成，不必风

吹雨淋，还可以赚钱贴补家用，不禁怦然心动。

随后，王女士来到翠竹园小区的大众十字绣手工坊公司的办公地点。

工作人员告诉她，目前十字绣的市场行情非常好，一件十字绣材料费只要

一二百元，而完工后的回收价高达四五百元，只要按照他们的规格来做，成

品全部回收。

抛出高额利润“诱饵”

王女士觉得自己完全可以胜任这项工作，而且利润也十分可观，就和

这家公司签订了合同，交了800元的材料费，拿到了十字绣的材料。为了

保质保量完成任务，王女士立即开始忙活起来。

4月29日，王女士终于完成了全部工作，高高兴兴地来到大众十字绣

办公地点准备交货，这才发现大门紧闭。拨打电话也无人接听。王女士顿

时感到情况不妙，遂赶到蜀山公安分局报案，发现已有不少人前来报案，其

遭遇与自己一样。

据办案民警介绍，目前已有140多名群众上当受骗，其中还有不少是

学生，涉及省城十余所高校。

为了使人们相信大众十字绣手工坊公司的正规性，犯罪嫌疑人广发传

单，还伪造了营业执照和十字绣产品回收合同，并保证只要质量合格就能

够全部高价回收，并且还有公章。正是这些假冒的合同打消了很多人的顾

虑，认为只要合同在手就不怕对方赖账。

广发传单百余人“入瓮”

合肥二环内有1.5万余株杨树，4月飞絮满天

杨絮或成城市新污染源？

园林工程低价中标方式是否合理？如果行道树选择不当，或可能造成生态灾难……昨日上午，安

徽农业大学林学与园林学院黄成林教授作了题为《我省城市行道树种选择和植物配置研究》的专题报

告，其中的诸多观点引起了前来参加全省城市园林绿化工作现场会的会议代表的共鸣和强烈反响。

张新正 记者 赵莉/文 倪路/图

“我一直比较反对园林绿化工程低价中标，

你想园林公司是以营利为目的，就一定会想方设

法赚钱的。”黄成林教授感慨地说，这样必定会造

成园林绿化质量下降。

黄成林分析，如果一个道路绿化项目进行招

投标，实行最低价中标方式，那么园林公司必将

会努力降低报价，以求得最终中标。但是，在施

工过程中，园林公司又会想尽一切办法以牺牲绿

化质量为前提赚取利润，从而使苗木质量、施工

质量等下降。

在后期养护过程中，园林公司确保在规定期

间内树木成活率达标，然后移交给园林部门管

理，可想而知，后期养护难度之大，效果也未必理

想。“都说树木是‘三分栽，七分养’，在我看来，应

当是‘一分栽，九分管’。”黄成林建议，园林绿化

一定要注重后期的养护管理。

低价中标方式值得商榷

星报讯（记者 王玉） 由本报携

手合肥市妇联、合肥百大集团推出的

第六届“十大杰出母亲”评选活动，从4

月27日开始以来，本报0551-2620110热

线电话，每日都能接到许多读者来电，

给本报推荐了许许多多的好母亲。

白血病这个词常与死亡联系在一

起，但是在安医二附院的儿科里，患上白血病的孩子们虽然在进行治疗时

有些痛苦，可主任王宁玲是最好的“止痛药”。没有钱治病的话，主任王宁

玲会帮你想办法“找”钱。王宁玲这个名字已经被许多孩子喊为“王妈

妈”。“王妈妈”的平凡的故事，将在6月13日刊发的《合肥市十大母亲评选

特刊》中详细讲述，到时请广大读者阅读《合肥市十大母亲评选特刊》，选出

你心中的合肥市十大杰出母亲。

星报讯（见习记者 丁林 程兆） 昨天下午1

时许，合肥市合裕路一工地内，正在楼顶作业的

工人胡某不慎从消防排气通道坠下负一层，其大

儿子随后涉险爬下30余米钢索施救。但胡某最

终经抢救无效身亡。

记者随后赶到现场，在该大楼负一层，记者

看到，消防排气通道墙体已被砸开一个大窟窿，

胡某就是由此被抬出。据介绍，该大楼共8层，

地表7层外加地下一层，大楼顶端到底部大约30

余米。

随后，记者来到合肥市第二人民医院，在急

救室大门外，一满身血迹和灰尘的年轻小伙正

抱头痛哭。据介绍，该年轻男子是胡某的长

子。据了解，事发时他正和父亲及弟弟在楼顶

给大楼设置保温层。“因为工具都放在消防排气

通道的水泥板上了，我的父亲就过去取，结果就

栽下去了。”胡某的大儿子用颤抖的声音告诉记

者。

据其他工友介绍，看到父亲掉下去后，胡某

的大儿子不顾一切，顺着消防排气通道内的钢索

下到通道底部，去救自己的父亲。

在得知父亲去世后，胡某的大儿子更是冲进

急救室，跪倒在父亲面前痛哭流涕，并一路护送

遗体到太平间。

据事发工地的工人介绍，消防排气通道出口

处铺有一块水泥板，然而就算有了水泥板，工人

的安全也没得到保障。“水泥板是浆糊做的吗？”

一名工人气愤地说道。

目前，警方及安全生产部门正在进一步调查

此事。

选出你心中杰出的母亲
0551-2620110继续接受您的推荐

工人楼顶作业坠下排气通道，儿子奋不顾身

涉险爬下30余米钢索救父

栽植在三孝口的杨树


